

LA PATRIA

DIARIO DE LA MAÑANA

Año 3. Serie 2a

Quito, (Ecuador) Viernes 21 de Octubre de 1904

Núm. 773

Gran Hotel de Francia

Está situado en la hermosa plaza Sucre (Santo Domingo), a la entrada de dentro de la ciudad. Cuenta con un local a propósito y presta toda comodidad, teniendo la higiene necesaria. El servicio es de lo mejor, pues ha sido reservado por completo; y se ofrece al público esmero y prontitud.

Posee piezas elegantes de diversos precios (pero siempre módicos) hay baños de chorro y ducha.

GRAN RESTAURANT.—Prepáranse comidas a la americana y europea, y tambien banquetes previo aviso anticipado. Se admiten pensionistas y se sirve la carta.

El establecimiento tiene billar y un surtido selecto de licores vinos importados directa y exclusivamente para la casa. Especialidad en vinos legítimos franceses. Alambrado de luz eléctrica.

Se habla español, inglés, francés y alemán.—Teléfono No 79.
Quito, 8 de Agosto de 1903. El propietario, Adolfo KELSCH. 1 año

REVOLUCION

MADERA DE SALOYA, sin rival en la plaza, aserrada a máquina, se vende, por mayor y menor en el depósito general situado en la Carrera "Guayaquil", cuadra No 9, (esquina de las Herreras de San Agustín).

Se admiten pedidos y contratos, por mayor, de toda clase de piezas, y se garantiza la prontitud y esmero en el servicio de los pedidos que se hagan. Gran rebaja de precios, un treinta por ciento de los anteriores.

Para todo lo relativo a contratos por mayor, deben los interesados entenderse con el Dr. Leonidas Terán, comisionado del concurso de acreedores de la tienda del Sr. Salvador Ordoñez M.

El Agente y consignatario,
Federico Terán.

JUAN BAUTISTA SARRADE

ABOGADO
Estudio Agencia de "La Patria", Carrera de Venezuela, Cuadra No. 8.—Horas de despacho de 8 a 10 a. m. y de 12 a 4 p. m.

NO MAS PORRES

Quien no quiera serlo, venda las estampillas que colete, en el establecimiento de Manuel de Jesús Patiño, Carrera de Bolivia números 35 y 36, letras D y H

HOTEL PARIS

Gastón Charpentier pone en conocimiento del público en general y en especial de su numerosa y distinguida clientela, que tiene muy buenas piezas de arrendamiento en la casa donde está el Hotel, decentemente amuebladas y con las convenientes condiciones de aseo e higiene. Hay además salones para convivios.

Se arriendan dos departamentos cómodos. La persona que interese puede entenderse con el Sr. Javier Morán.—Carrera Bolivia, intersección Arauca.
Setiembre 27.—1 m.

FERNANDO BAUM

Tiene el honor de avisar al público que ha reinstalado sus trabajos de tintorería, en la misma tienda, plaza de la Alameda, (Depósito de Cervezas).
Tiene telas de lana en cualquier color.
Las de seda sólo en negro.

SE VENDE una tienda de licores situada a media cuadra de la plaza del Mercado. El que interese entienda con el Sr. José Ezequiel Camacho.
Setiembre 27.—1 m.

REMATE

Para dar cumplimiento a las disposiciones testamentarias de la Sra. Maria Hidalgo, próximamente se rematará en la Escribanía del Sr. Fernando Avilés una muy buena casa, situada en la Carrera García Moreno (Calle de la Concepción) frente a la casa del Sr. José María Lasso.
1 m.
7bre. 11

RECUERDOS DE VIAJE

ESCENAS DE LA VIDA JAPONESA

Lo que más impresionaba al primer vistazo en el interior japonés es el aseo minucioso, la blanca y glacial desnudez. Pétales ímpereprochables, sin una arruga, ni un pliegue, ni una mancha; paredes de papel en forma de bastidores, que pueden fácilmente rodar y esconderse unas tras otras; y hasta desaparecer cuando se quiera; dos o tres biombo colocados de trecho en trecho, un jarro para te, algún pote con hojas de loto y nada más. Las maderas sin pintura ni barniz, pero finísimamente labradas como caprichoso encaje y muy lavadas con jabón para conservarles la blancura del pino nuevo. Las columnas de madera que sostienen la armadura son de gran variedad y muy espiritual fantasía; las hay en figuras geométricas de precisión perfecta, otras son torcidas artificialmente imitando viejos troncos entrelazados por bejucos trepadores. Encuentranse por todos lados escondidos, nichos, alcázaros, disimulados del modo más ingenioso e imprevisto bajo la uniformidad inmaculada de los bastidores de papel blanco.

Me hace sonreír el recuerdo de algunos salones que llaman japoneses, llenos de juguetitos y con gruesas colgaduras de raso ordinario bordadas en oro, que he visto en casa de algunas bellas parisienas. En Francia hay objetos de arte para gozar de ellos en el Japón los tienen muy guardados y con sus rótulos, en una especie de departamento muy misterioso con rejas de fierro que llaman "godoun". Rarisima vez se abre escurrir impenetrable, y sólo cuando se quiere honrar algún visitante distinguido. La limpieza es minuciosa, excesiva; esteras blancas, madera blanca; sencillez en apariencia extremada en el conjunto, y una profusión de detalles en los detalles infinitamente pequeños; tal es el lujo interior como lo comprenden los japoneses.

En una hermosa mañana de Octubre con un sol brillantísimo salí de Yokosama sin dirección fija hacia el interior de la isla Nippon.

En nuestros carros rodados por hombres emprendemos el viaje con gran velocidad y sentimos el rostro azotado por el aire frío y penetrante del otoño.

Durante una hora entera seguimos el Tokaido (camino del mar Oriental), que es la vía de comunicación más grande y más antigua del Imperio japonés, sucesión ininterrompida de tiendas, posadas, casas de te, vistosas unas, pintarrajeadas y cubiertas de farolitos y banderolas de papel; otras, la mayor parte oscuras, negras, con aspecto de extremada vejez. Las casas todas de madera, con techos altos, siempre de paja con una especie de corona verde y para remate hierbas y bijas de iris. Paisajes bellísimos desahian por uno y otro lado, colinas cubiertas de vegetación, pagodas ingeniosamente situadas, y aquí y allí por entre bosques de bambú, corren arroyos de agua fresca y cristalina.

Hay mucha gente en ese "camino del mar Oriental" es un vaivén constante, grupos de los vendedores, risas, encuentros, carreras precipitadas, de viajeros que se detienen un minuto ante la posada para engullirse un plato de arroz y una taza de té, y seguir a todo escape.

Se ven muchos caballos engaripados con adornos multicolores, pero que más abunda son los hombres de carga, los hombres de carga, hombres que hacen todos los viajes de rapidez y de fuerza que nosotros confiamos a las bestias; unos ruedan en los "djinrichika" a las raras señoritas

paliduchas, a los feos jovencitos japoneses; otros, más lentos, más fuertes, en extremo rechonchos y musculosos, enganchados como buyes arrastran pesadíssimas carretadas de piedras.

Desfilan hombres del pueblo cargando en puntas de palos sacos de arroz, bultos de telas, cajas de porcelanas; enormes jarrones son también llevados en hombros humanos, cada uno bien envuelto en paja como las botellas de champagne. He ahí todo el movimiento de toda la vida de una gran arteria comercial en el país más raro del mundo.

Después de una hora de viaje dejamos a un lado el Tokaido para entrar en apacibles campiñas donde nuestros conductores tienen por fuerza que disminuir su rápida carrera.

Intinuados en una serie de caminos, todos iguales, seguimos las suntuosidades de esas especies de veredas que mantienen siempre oculto el horizonte y cuyas formas graciosas se repiten y se repiten indefinidamente. El bosque tiene un hermoso verde apenas amarillado aquí y allá por el otoño. A lo largo del camino los arrozales y siembras de mijo, ó vergeles con árboles de una misma especie, particular del Japón, y cargados de frutos de bello color de oro.

Cuanto más avanzamos en el campo, mayor tranquilidad se siente, después de las agitaciones de la calle, son ya los aires pastoriles.

Surgen de tiempo en tiempo aldeas escondidas entre el verde follaje. Por todos aquellos caminos hay hombres labrando la tierra: aldeanos con largas batas de zaraza oscura; otros casi desnudos mostrando su amarilla piel; hombres y mujeres llevan los cabellos largos y sobre la cabeza un pañuelo que anudan bajo la barba. Al aproximarnos a las aldeas una prolífica cantidad de niños acude con graciosa sonrisa a vernos y hacernos cortesías muy ceremoniosas. Caritas de gato; cabezitas cómicas, en parte rapadas, a guisa de jardín inglés con su cuadro de cabellos sobre cada oreja y sus rondellinos en la nuca con sendos invulnerables rabos. Todas las muchachitas desde los siete ó ocho años llevan a borcadas en la cintura un hermano menor, que arrastran y sacuden en sus juegos y carreras, y que rie y duerme, sin llorar jamás. La criatura esta sujeta a la espalda de la hermana por medio de tiras de género, y tan estrechamente ligada que las dos caras se ven como si pertenecieran al mismo personaje.

Las casas están rodeadas de lindos jardillos y cercas correctísimas; al lado de las flores desconocidas se ve la dalia de Francia, la zínzia, la margarita reina, la rosa de Bengala—muy pequeña que la nuestra y más encendida—y por supuesto las anónimas del Japón. En lugar de las manzanas de la campiña francesa, cubierta esta época de frutos amarillos ó encarnados, se encuentra el *kahi* con hojas parecidas a las del nispero y frutas de color de oro aún más brillante que el de la naranja.

En medio de los arrozales y los mijos ya segados y todavía verdes, seguimos por un camino siempre plano, pero siempre estrecho por las mismas colinas que como murallas nos encieran. En vano contemplamos la risueña frescura de cada nuevo valle; la belleza que tiene cada pedacito de tierra por separado no basta a quitarnos la inquietud y la tristeza que nos causa el conjunto, ni dejando atrás otros tantos sitios semejantes, de los cuales teníamos que salir volviendo por el mismo único sendero. Aquello es un seguir, un cruzar, un enredarse más y más en

el laberinto hasta sentirse oprimido cuanto más se penetra en ese país cercado, sin espacio, sin horizonte, sin vista.....

PIERRE LOTI,
De la Academia francesa.

PERÚ-AGUARCO

Gran negocio hará la persona que adquiera en compra, dos tiendas y sus correspondientes piezas altas, en la casa de la familia Miranda, carrera Bolivia, en la parte que queda junto a la casa municipal.

Por pormenores ocurrase al Sr. Teófilo Uzcátegui, en el Tribunal de Cuentas.—Setiembre 15 de 1904.—15 v.

REVOLUCION

La Relojería y Joyería de Guillermo López N., se ha trasladado a la Casa del Royal Palace Hotel, para atender mejor a su numerosa clientela y al público en general.

En dicho establecimiento se encuentran toda clase de artículos de Relojería y Joyería a precios sin competencia, importados directamente de Europa y Estados Unidos.

SE ARRIENDA

La hacienda de "Nayón", situada al frente de Cumbaya, del Sr. Páez, tiene agua propia, alfalfares, ocho indios conciertos, buena casa y 15 caballos de terrenos. La quinta "Girón", situada en el Egido de esta ciudad, tiene cuatro cuartos alfalfares amurallados, corrales, pesereras y 13 cuartos de extensión.

Para referencias, pueden ocurrir a esta Agencia.—Octubre 9. 15 v.

MINAS DE ORO

Para fácil y cómoda división entre los herederos, estoy planamente autorizado por la familia Zandumbire, para enagenar las extensas y magníficas haciendas de Tanluga y Huatas situadas en la parroquia de San Antonio de Pomasquí. Tiene inagotables minas de cal, climas sanos y variados para cultivar toda clase de industrias y cultivos, a pequeña distancia de la Capital, muy buenos caminos y otras imponderables ventajas generalmente conocidas.

TELMO R. VITIEL

Octubre 4.—1 mes

DERROTA JAPONESA

Se vende una gran casa en la Merced, frente a la Policía, tiene setenta y dos cuartos y cinco patios. Para pormenores, pueden entenderse los interesados con el Sr. Dr. J. B. Sarrade, en la Agencia de "La Patria", quien está encargado de venderla.
Octubre 16.—30 v.

FABRICA DE

AGUA GASEOSA Y ALCOHOL

De hoy en adelante mi clientela, de casas particulares, hará el cambio de sifones en el depósito que tengo establecido en la Carrera Venezuela No. 44 L. E., dejando la prenda de Si 5 por cada sifón; los particulares pueden tenerlos en sus viviendas por el tiempo que tuvieran a bien, y dinero que será devuelto cuando el consumidor retirase el pedido consignando el frasco usado TAMBIÉN:

Champagne quileño a 40 cent. botella Jarate sin rival a 80 cent. id.
Licores finos, diferentes clases a 1.80 id.
Maltosa superior al Guayaquil a 50 cent.
Alcohol inodoro de 31 grados a 65 cent. id.
id. de 36 grados, espectral para mistelas, a 1.20 id.
Alcohol absoluto, a 1.60 id.

SALVA O GOETSCHEL

Cable

(ULTIMAS NOTICIAS)

WASHINGTON, 18.—El 25, verá la Corte de Justicia el juicio del Senador Warren Wilson de Hindale Illinois contra el procedimiento de la Administración en el asunto de Panamá.

Se funda Wilson en que el arreglo no se ha hecho conforme a la ley Spooner que prescribía la forma en que debía pactarse con Colombia.

Wilson dice que él es un ciudadano contribuyente y toma como causa propia la fiscalización del gasto por la obra del canal.

Su propósito es impedir que el tesoro nacional siga haciendo gastos que no son legales, así como la emisión de bonos, que no está autorizada por el Congreso.

Dice Wilson que la ley Spooner respeta de Colombia y que no tiene valor desde que se independizó Panamá, siendo ilegales los tratados hechos con la Nueva República.

El gasto de \$ 130.000.000 es hasta ahora arbitrario y sólo la ratificación de los tratados por el Congreso podría validarlos.

LISBOA, 18.—Ha renunciado el Gabinete porque el Rey Carlos no quiso sancionar las medidas de castigo que le presentó el Premier Ribeiro, sobre las tribus africanas de los cuanhamos, así como otros asuntos, que desea el Rey sean sancionados por las Cámaras.

DRESDEN, 18.—Solemne fue la traslación del cadáver del Rey Jorge de Sajonia, en una lancha a vapor, que surcaba lentamente el río Elba. Al salir de Piltutz, sobre el atadé se había levantado un dosel militar.

Delante de la lancha fúnebre iba una procesión formada por los cortesanos y funcionarios públicos.

Los reflejos de las antorchas daban carácter triste a la procesión, en medio de la oscuridad de la noche.

El nuevo Rey y su corte presenciaron la llegada del cortejo desde su balcón.

Las embarcaciones se habían dejado arrastrar sólo por la corriente.

Cuando arribó la procesión se oyó salvas de duelo en los fuertes y todas las campanas comenzaron a doblar.

El cuerpo fué recibido por gran número de personajes, altos empleados y diplomáticos y la procesión siguió a la iglesia católica de la ciudad.

BERLIN, 18.—El Emperador descubrió la estatua euestr de Federico III, su padre que levanta frente al museo nacional.

Las Princesas, los Ministros, diplomáticos, funcionarios, delegados artistas, militares y marinos que presenciaron la ceremonia, se mojaron con la lluvia.

SHANGHAI, 13.—El vapor inglés "Palkeng" fué asaltado por piratas en el río Hoí, cerca de Cantón. Se ha enviado allí una cañonera.

PEKIN, 18.—Nada ha sucedido después de firmado el tratado anglo-tibetano y la protesta china sigue su curso.

TANGER, 18.—Se ha comunicado a las Legaciones la prórroga por tres meses del comercio libre de cabotaje.

ROMA, 18.—Hoy se publicó el real decreto fijando el día de Nochebuena para las elecciones generales y el 13 para la apertura del parlamento. Acompaña al decreto una aclaración del Gobierno sobre las medidas que tomará en vista de la situación y pidiendo a los electores que le ayuden a conservar la paz.

Dice Enolitti en su declaración, que el Gobierno ha cumplido el programa aprobado por el parlamento, sobre tratados comerciales y aumento de ferrocarriles.

La oposición acusa de debilidad al Gobierno por haber dejado que los extremistas preparen el movimiento subversivo actual, que tiene sus bases en Génova y Milán.

Los anarquistas recomiendan la abstención y dicen que en vez de votar deben hacer propaganda en favor de los presos políticos.

Todas las guarniciones han sido reforzadas. Una escuadrilla está en Génova.

La asociación de obreros se reunirá en Congreso nacional el miércoles, en Milán.

Los extremistas están empeñados en hacer activa propaganda subversiva dentro del ejército.

ROMA, 18.—En Consejo de Ministros, expuso el premier Giolitti, la situación actual del país, como consecuencia de la disolución de las Cámaras y de las nuevas elecciones.

—Los extremistas se han reunido y han resuelto actuar con independencia en las elecciones.

Los socialistas y los republicanos exhibieron distintos candidatos, por virtud de la actitud adoptada por los liberales y constitucionales.

Los católicos están prohibidos por el Vaticano de participar en las elecciones, pero muchos votaron a despecho de las prescripciones en contra.

PARIS, 18.—Santos Dumont construye otro globo que será más grande que el N.º 9. Espera ensarlo en Diciembre permaneciendo en el aire una semana.

El nuevo globo tendrá adentro un generador de gas y podrá llevar cuatro personas, además de los motores.

Carlos Schroeder avisa que ha llegado los muy conocidos sombreros suaves *Piel de Rusia*.

Protesta

DE PARTE DE LAS RELIGIOSAS ENCLAUSTRADAS CONTRA LA LEY DE CULTOS

Jamás pensamos llegaría el momento en que nuestras voces, entregadas perpetuamente a la plegería y a las alabanzas divinas habrían de dirigirse de nuevo al mundo; pero un deber de estricta conciencia nos pone en el caso de hacerlo, pues la Ley llamada de Cultos sancionada el 13 del actual, ha venido a perturbar la santa soledad del Claustro. ¡Ah! si el rayo se descargara sobre el palomar, cómo no han de hacer oír sus quejidos de espanto las monjas aveceillas!.....

¡Ley civil contra los monasterios! reduciéndolos, ó sea condenando a muerte á uno de ellos. ¡Ley civil contra los noviciados! prohibiéndolos, lo que equivale á la extinción lenta pero segura de la vida contemplativa. ¡Ley civil contra los bienes de nuestros! apropiándose de ellos con pretexto de administración. ¡Ley civil contra la clausura, violándola sin miramientos por la Policía. Si así se nos hiera, ¿cómo no quejarnos?.....

¡Nos quitan lo que no dieron, se introduce donde no pueden, violan lo que es sagrado!

Para justificar la persecución al sacerdocio vociferaban contra los extranjeros y declamaban que el clero interviene en política: enciérrese, declaman, en el templo y no salga del santuario, ese es su lugar. Para perseguirnos á nosotras se habla de manera diametralmente opuesta: nos persiguen, porque no salimos del templo, porque el santuario es nuestro hogar, porque no nos mezclamos con el mundo, porque como nacionales no tenemos la bandera de una nación fuerte que proteja nuestros bienes y personas.

¡Que triunfen tan gloriosos los que van á recoger las armas radicales el día que saquen de sus casas á pocas é indefensas mujeres ecuatorianas! ¡que triunfo tan honroso cuando esas armas se apoderen de nuestros bienes!..... ya pueden sus clarines bélicos iniciar sus dianas; la débil protesta, las llamadas lágrimas no son muro de resistencia suficiente para quienes atropellan todo derecho y desoyen toda voz inclausa de sus propias madres, esas nos é hijas que les han clamado porque no nos persigan.

¡Ah! nosotras no sabemos de leyes; no sabemos sino el Decálogo y tenemos impresos en el corazón los impulsos de una Voluntad superior que nos pide servir á Dios y orar por el prójimo, entregándonos á la vida contemplativa. Sabemos que á estos impulsos, que vosotros, li-

berales, llamáis *Libertad de conciencia*, y nosotras *Vocación*; que á esos preceptos de Dios que nosotras llamamos *Mandamientos*, y vosotros, *Derecho natural*; sabemos que á todo esto debemos obedecer aunque nos quiten la vida, y que toda otra obediencia es crimen cuando se opone á aquélla. Y como sabemos que tan obligadas estamos nosotras á cumplir con el primer precepto del Decálogo, como vosotros con el séptimo; PROTESTAMOS contra las leyes que se han dado en contra de la vida religiosa, sus derechos y sus bienes, declaramos anticipadamente que lo que consiga la fuerza y la violencia no será obediencia nuestro, sino usurpadora imposición contra la que reclamaremos en todo tiempo y forma, mientras haya justicia en la tierra.

Protestamos y reclamaremos, ya como religiosas, ya como católicas, ya como ecuatorianas, ya como mujeres; pues á ninguno de estos derechos hemos renunciado al entregarnos al claustro, bien por el contrario, se han afianzado ellos al amparo de las leyes eclesiásticas y civiles que garantizan el *derecho de asociación*.

Si tuvimos suficiente valor para arrancarnos por Dios, del mundo y de nuestros padres y familia, lo tendríamos con la gracia divina, para sufrir persecuciones por quien dijo: *Si á mí me persiguen, os perseguirán también á vosotros*; y entre las daltuzas que experimentaremos si fué dignas de padecer por Jesucristo, no será la menor, de orar por los que nos aborrecen y perdonarlos.

Quito, á 18 de Octubre de 1904.

Soña de Santa Bárbara, Abadesa, y Comunidad de Conceptas.

Mercedes de la Anunciación, Abadesa, y Comunidad de Clarisas.

Isabel del Snto. Sacramento, Priora, como representante de la Comunidad del Carmen de la Antigua fundación.

Por el Monasterio de Santa Catalina, *Sor Josefá de los Rios*, Priora.

María Josefá de Jesús, Priora y Comunidad del Carmen Moderno.

En representación del Monasterio de Agustinas de la Encarnación, *Sor Avelina de Santa Limbanza Villarreal*, Priora.

Cuáles últimos estilos, lo mismo que los dante *Carlos Schroeder*. Sombrerera calle del correo.

UN LADRON

DE DOCE AÑOS DE EDAD

Su historia en pocas palabras

Emiliano Rivera se llama un jovenito de doce años de edad, que ha sido juzgado más de una docena de veces en las Agencias de Policía, por otros tantos hurtos y robos que ha cometido.

Su filiación es: delgado, cuerpo pequeño para la edad que tiene, pelo crespo y negro, ojos idem y vivarachos, nariz chata, boca grande, labios gruesos y tez morena. Visce mal y es desculzo.

Hace algún tiempo se encontraba detenido en el cuartel de Policía por vía de corrección, hasta antes que pudo escapar burlando la vigilancia del guardián del Cuartel.

Merced á este pequeño y conocido ladrón, la policía ha podido capturar un número crecido de ladrones, amigos de Rivera y á quienes éste conoce muy á fondo.

Rivera salía todos los días acompañado de unos cuantos policías y recorría las calles de la ciudad delatando y señalando cuáles eran sus amigos de oficio, los que se capturaban inmediatamente y los ponían á la sombra.

Ocurrió un día y el pequeño ladrón daba algunos detalles á la policía, acerca de quienes podían ser autores, basándose en razones.

León Zeledón había visto en Rivera un magnífico detective en ciernes y le amestraba en su alta escuela con toda la perfección posible, pero por lo que se vé el muchacho no se encontraba tan bien, que di-

gamos en el cuartel y se escapó con yo y hemos dicho, en la mañana siguiente.

Sepa Dios qué camino habrá tomado "personaje tan importante".

(De "El Noticiero" de San José de Costa Rica).

Legaron los afamados Cocos, higiénicos en varias formas y precios; se vende en la sombrerera de *Carlos Schroeder*.

ADHESION

DEL CAPITULO METROPOLITANO Á LA PROTESTA DE LOS PRELADOS CONTRA LA LEY DE CULTOS

Ha llegado á nosotros la voz de los vigilantes Pastores de la Iglesia ecuatoriana. Hemos leído la protesta publicada por el Ilmo. Señor Obispo de Riobamba y por el Rvmo. Sr. Vicario Capital de Quito, contra las inicuas disposiciones recopiladas en la llamada Ley de Cultos, que acaba de sancionar el Supremo Gobierno de la República y no podemos ni debemos guardar silencio los miembros del Capítulo Metropolitano.

Se ha dado una ley que ni el Poder Legislativo ha podido aprober ni el Ejecutivo sancionar, por hallarse fuera de la órbita de sus atribuciones; debemos, pues, hablar, porque nuestro silencio en las aflictivas circunstancias por las que atreviera hoy la Iglesia del Ecuador, y ante las graves y reiteradas injurias que se hacen á la subsistencia de la fe y traición al deber anexo á nuestra condición de capitulares. Instituidos por los Sagrados Cánones para servir de apoyo á los Obispos, de estímulo á los párrocos y del lazo de unión entre el Clero secular y regular, unimos nuestra voz á la robusta de nuestros Prelados y PROTESTAMOS contra la injuria que la Ley de Cultos irroga sin reboso á la jurisdicción eclesiástica, á los derechos de las Comunidades religiosas, á la subsistencia de los Párrocos, y más que todo á la Autoridad del Soberano Pontífice.

Reconocemos que la Ley de Cultos niega al Clero secular y á las Comunidades religiosas las garantías y derechos que la Constitución de la República reconoce y concede á todos los ecuatorianos; despoja al culto católico del amparo y protección que por ley se le deben para ponerle en inferior condición que las sectas; se opone á nuestros derechos naturales más sagrados; y desvirtúa los fundamentos de la sociedad civil, que son la libertad y la justicia.

Declaramos para que conste á todos, que preferiríamos seguir soportando las consecuencias del despojo de nuestra congrua, beneficiar, antes que exponerlos á incurrir en las censuras impuestas por el Derecho, contra los que injustamente nos retienen los bienes eclesiásticos ó sus frutos. No es el Estado quien puede obligarnos á recibir subvenciones de ajena propiedad, ni en manera alguna tiene derecho de aplicar á nuestro sustento bienes arrebatados á los religiosos.

Elevamos al Cielo nuestras humildes plegarias pidiendo al Espíritu consolador, que calme la tempestad que se ha desatado contra la Iglesia, y nos dé la paz religiosa, y al mismo tiempo presentamos pública y testimonio de adhesión á nuestro Prelado Capital, con quien permanecemos unidos en unidad de pensamiento y acción, en orden al sostenimiento de la fe y de los sagrados derechos de la Iglesia.

Quito, Octubre 17 de 1904.

José M. Terrazas, Deán.—*Ramón Acevedo*, Maestros.—*Delfín Cevallos*, Tesorero.—*Nicolás A. Suárez*, Secretario.—*José M. del C. González*, Canónigo de Merced.—*Alejandro Mateus*, Penitenciario.—*Pedro Martí*, Canónigo de 2a. institución.—*Abel Hererín*, Canónigo de 2a. institución.—*Jorge de Angulo*, Canónigo de 2a. institución.—*Alejandro López*, Canónigo honorario y Secretario de Gobierno.—*José A. Eguiguren*, Canónigo honorario.—*Francisco Jijón B.*, Canónigo honorario.—*Manuel María Escobar*, Ca-

nónigo honorario.—*Luis González Pítez*, Canónigo honorario.

Los infrascriptos miembros del Clero secular nos adherimos á todo lo expresado y hacemos nuestra la anterior Protesta.

Manuel Godoy, Abel Araujo, Victor María Gómez Jurado, Maestro de Ceremonias, Modesto Salas, Ignacio Maya, Carlos Rodríguez Muñoz, Eudoro C. Dávila, Angel R. Neira, José A. Jácome, Luis Vicente Torres, Ricardo M. Ramos, Manuel E. Cortés, Miguel A. Román, Vicente Julio Zaldumbide, David Zarita, Antonio E. Ron, Mariano Moscoso, José D. Ramos Luis E. Sarrade, Eudardo Portilla A., domiciliario de Ibarra. Pedro J. Avilés, Manuel M. Rodríguez, Mariano S. Larco, Filiberto Sarrade, Isaac M. Parreño.

Las Píldoras del Dr. Ayer á diferencia de todas las demás píldoras, poseen la propiedad de obrar como fuerte tónico en el canal intestinal, siendo á la vez un laxante suave. De lo cual resulta que las Píldoras del Dr. Ayer no tan sólo domanan cualquier estreñimiento ténico, pero sino que lo curan.

Nadie puede prometerse disfrutar de buena salud á menos de que no ocurra diariamente una deposición del vientre. A ser mejor comprendida esta gran ley de la naturaleza y cumplida con todo empeño, qué cúmulo de enfermedades no se evitarían!

Están azucaradas. Son fáciles de tomar. No hay píldoras tan buenas como las Píldoras del Dr. Ayer. *Preparado por el Dr. J. C. Ayer & Co., Lowell, Mas., E. U. A.*

CONGRESO EXTRAORDINARIO

CAMARA DEL SENADO

Octubre 20 de 1904

PRESIDENCIA DEL DR. FREILE Z.

Concurrieron los HH. Arias, Dillon, Cobos, Arauz, Vázcones, Larrea G., Chiriboga, Chaves, Vázquez, Game, Martínez, Móngoy, Larrea M., Larrea, G., Cordeiro, Cárdenas Borrero, Posso, y el Secretario.

No se dió cuenta del acta anterior.

Continuó la discusión sobre las reformas á la Ley de Aduanas desde el art. 17 y con presencia del Sr. Ministro de Hacienda se suspendió.

Se presentaron los Sres. Montalvo y Darquea á sostener la insistencia sobre algunos artículos de la Ley de Presupuestos.

Siendo negada la insistencia en los incisos de los artículos 5, 11, 69, 71, 75, 88, 167 y 275, después de un largo debate.

(Receso)

Continuó la discusión á las reformas á la Ley de Aduanas, desde el art. 27 hasta concluir, y fué aprobada con pocas modificaciones.

CAMARA DE DIPUTADOS

Sesión del 20 de Octubre

PRESIDENCIA DEL H. PEÑAHERRERA

Concurrieron los HH. Iturralde, Cuesta, Sandoval, Pozo V., Loyola, Vélez, Costales, Ugarte, Poro J. M., Benítez, Salnauca, Mor L., Chiriboga Monge C., Monge S., Montalvo, Crespo T., Audade, Concha, Barreiro, Fernández Madrid, Cueva, Alcívar, Burneo, Durán, Escudero, Arias S., Calljas, Cabezas, Gallardo, Cueva, Larroca, Chiriboga y el H. Diputado Secretario.

El acta anterior se aprobó sin modificaciones.

El Ministerio de Hacienda remite objetado el proyecto que ordena pagar á la Sra. Mercedes Arteta, 108 sueldos, que el Gobierno quedó adeudando al Comandante Antonio Vergara, por sueldos que le correspondían como militar retirado.

Se aprobaron las objeciones. La cuenta de gastos extrao

dinarios que presentó el Sr. Ministro de Hacienda, correspondiente al presente año para su respectiva aprobación y fue aprobada.

(Receso)
Restablecida la sesión, como no hubo más de que tratar, la Cámara de Diputados, clausuró las sesiones extraordinarias.

Sabedores de pelo última moda y muy finos llevarán el sombrero Alemán de Carlos Schroder.

GUERRA RUSO-JAPONESA

ULTIMAS NOTICIAS POR EL CABLE

SAN PETERSBURGO, 18.—Se han dado á luz algunas comunicaciones que dan cuenta de los preparativos que para la defensa de Mukden tenía hechos el General Kouropatkin. Como en combates anteriores los japoneses se habían servido de las plantas de maíz para esconderse, esta vez los rusos armaron todas las plantas que rodean la plaza y quitaron todos los obstáculos que podían servir al enemigo. La batalla se libra pues en el campo raso y las balas caen sobre los japoneses sin que éstos tengan que preocuparse. El comandante ruso se encuentra situado á 7 millas al sur de Mukden.

TOKIO, 18.—Los espías japoneses dan cuenta de que los rusos han recibido últimamente importantes refuerzos. El General Kouropatkin tenía levantadas nuevas fortificaciones al frente y á los flancos de Mukden.

Oyama tiene resuelto que las operaciones no se suspendan durante el invierno; el Mariscal japonés está resuelto á perseguir al enemigo aunque el tiempo sea malo. Si los rusos avanzan más que no se permitirán materialmente seguir luchando se atrincherarán en las posiciones conquistadas y la campaña continuaría apenas se inicie la primavera.

SAN PETERSBURGO, 18.—Informes oficiales dicen que en Liao Yang murieron 56 oficiales y 1810 soldados, quedando 260 oficiales y 12.523 soldados heridos. Se sabe que el generalísimo Kouropatkin inició su avance con 210.000 soldados para oponerse así al avance de los japoneses.

En camino 32.000 hombres de las tres armas para el ejército moscovita y se calcula que no se incorporaron á las filas sino el 30, esto es la víspera de la batalla.

El soberano de las Rusias, después de haberse informado de la situación con personas entendidas y expertos tácticos, escribió una extensa comunicación al General Gripenberg, nombrado Generalísimo del 2o ejército manchuriano. Se dice que la carta está concebida en los términos siguientes: "En vista de la obstinación y extrema energía y altas condiciones militares demostradas por los japoneses, nos vemos obligados á agregar refuerzos considerables hasta conseguir un éxito rápido y decisivo. Doyles el siguiente decreto en dos partes, de las cuales he resuelto cumplir el mando de una que operará independientemente, aunque siempre bajo la suprema dirección del General Kouropatkin."

SAN PETERSBURGO, 18.—Desde la batalla de Liao Yang han desahogado en Dalny más de 5 mil japoneses. Parece que los nipones establecerán cuarteles de invierno en este punto y que será la base de operaciones, mientras Niu Chuang esté bloqueado por los rusos. Los japoneses han llegado á Chiffo, de Puerto Arturo, dicen que los japoneses atacan solamente algunas posiciones que dominan la plaza. Los rusos tiran diariamente mil proyectiles de cañón sobre el enemigo, que contesta con fuego de cañón y de artillería de municiones.

Los sitiados efectúan frecuentes salidas nocturnas y atacan á los japoneses cuerpo á cuerpo.

SAN PETERSBURGO, 18.—No se confirma la captura de Kurak. A pesar de la batalla general de ayer, que los japoneses fueron rechazados en toda la línea por el impetuoso ataque de los rusos, aquellos se manifestaron impenetrables y han hecho esfuerzos sobrehumanos por traer sus cañones de sitio que ya tienen emplazados.

Parece que los japoneses están resueltos á luchar hasta perder el último hombre. Para conseguir sus propósitos de triunfo los sábitos

del Mikado no dejan una piedra sin voltearla. Son de lo más tenaces.

En el asalto furioso de ayer, los rusos ganaron un triunfo significativo aunque á costa de gran sacrificio de vidas. Pero éste fué compensado por el enorme número de bajas japonesas; éstas, a pesar de las ventajas de las posiciones, fueron inmensas, y las trincheras y fosos capturados por los rusos, estaban llenos de cadáveres nipones. Se cree que el flanco izquierdo ruso está en aprietos. La situación general no deja de ser crítica, pero Kouropatkin mantiene á raya á los japoneses con su centro y su flanco derecho, y ocupa los posiciones que capturó en su arremetida, después de recruzarse, tomando otra vez la ofensiva del río Shakhe. Los movimientos de flanco de los japoneses son falsos.

Hace cuatro días que se comunicó que el flanco izquierdo de Kouropatkin se batía con empeño en los pasos de Salschun y Tamim, que una gruesa columna había sido destacada á flanquear el ala derecha japonesa, habiendo penetrado Mischenko y sus cosacos ben adentro de la línea enemiga. Pero hace tres días que no se ha recibido ninguna noticia sobre estos movimientos.

La situación actual se resume así: Kouropatkin ha hecho un regular avance y su centro ha cruzado el río Shakhe y se ha posesionado al sur de este río. A nueve millas atrás de su línea de batalla tiene numerosas tropas custodiando el puente del río Hun, dominando todo el curso de este río y manteniendo asegurado el paso para el caso de una retirada. En el caso de abandonar Mukden, Kouropatkin resistirá con su centro y flanco izquierdo, á fin de impedir que el enemigo tome posesiones en el río Hun y ocupe los puentes. El avance de los japoneses puede ser contenido en este punto, porque el flanco derecho ruso está en toda su fuerza. El flanco izquierdo no ha regresado á Mukden, lo que prueba que puede haber hecho otro avance, que no ha sido comunicado todavía. Es evidente, pues, que no han sufrido los rusos un Sehan, como se creía, aunque es cierto que ya puede esperarse toda esperanza de auxilios á Port Arthur.

SAN PETERSBURGO, 18.—El gran drama que se desarrolla ahí-j de Mukden no está resuelto aun, pero esto no atenta la gravedad del desastre sufrido por Kouropatkin la semana pasada.

Nada hay hasta ahora decisivo, efectivamente, en el asunto, pero esto se trata de otro Sedán; el Ministerio de Guerra conserva todavía sus esperanzas de reacción y cree posible que Kouropatkin continúe la ofensiva que ha resumido con tan inmediato éxito. Aquí se considera el pronóstico de la prensa y de los diplomáticos de Japón, quienes ya ven cerca el completo aniquilamiento de Kouropatkin. Ambos ejércitos, en verdad, están muy cansados, pero el resultado final depende exclusivamente de la reacción que los rusos hagan á quienes os japoneses suponen aterrados, desmoralizados y llenos de pánico por la paliza que les han dado. Si para muestra basta un botón, ya pueden imaginarse los engriles los nipones cuando pueden ver que los rusos como se juzga esta coraje y sus bravos indomables por el alto heroico que hicieron ayer sob y cer del cerro del árbol solitario, ah á se llama el cerro de Putiloff, en honor al jefe de la brigada que lo aló. La arreame idea de ayer para, que los rusos no están demorados ni aterrorizados.

El Czar recibió esta mañana despach de Sakharoff transmitido por Kouropatkin, comunicándole que los rusos continúan su avance; que han capturado la aldea de Shalenpou, que los rusos están en el cerro del árbol solitario, hoy Putiloff, y el río Shakhe. Al mismo tiempo Kouropatkin asaltó dos posiciones de la mayor importancia al Sur de la ribera meridional del río Shakhe y las capturó, instalando en ellas sus trincheras y al mismo tiempo dice que anoche atacaron los japoneses las posiciones nuevas del flanco derecho ruso, pero fueron rechazados en la noche, la artillería japonesa abrió sus fuegos sobre la aldea de Shalenpou y los rusos en la plaza, pero no avanzaron de modo ni osaron atacar el cerro del árbol solitario ó de Putiloff. El trabajo de enterrar á los muertos se lleva adelante en toda la noche y se les

hace todos los honores militares á los numerosos muertos japoneses, que enterran los rusos en el radio de las posiciones ganadas.

Los efectos sorprendentes de la Lécitina Lemaître se manifiestan desde los primeros días por la reeducación de la cara y de las mucosas al punto sostenido en la claridad en la idea de un sueño calmo, regularidad de las funciones estomacales, aumento de las fuerzas, vuelta casi inmediata de la energía física y terrenal, de la alegría, en una palabra por la transformación completa del estado general. Véndese en todas las Farmacias serrolitadas Droguerías.

Depósito Botica "Del Guayas", Quito y Latacunga, de Molina Buche y Co.

CRONICA

Fuera agricultora.—Ayer se aprobó, en el Senado, el artículo de la Ley de Policía, que declara deshacuciosos todos los contratos de los jornaleros, por sólo la voluntad de éstos. Sostuvieron el proyecto el Ministro Córdova y el H. Moncauco; combatiéndolo, únicamente, el Dr. A. P. Chaves.

El Sr. Ministro manifestó que el Dr. Crespo Toral calificaba de esencialmente católica y buena la disposición, y que los liberales la creían también tunajorable, amándose, en esto, los pareceres encontrados.

El Dr. Chaves volvió á hacer uso de la palabra, y concluyó con las siguientes: "Por qué admirarse de que los católicos adopten una cosa que creen buena? Por lo demás ¿qué idea verdaderamente liberal no está basada en el Cristianismo? Original.—El Diputado Montalvo, al tratar ayer en el Senado de la insistencia sobre el aumento de un amaneuse para la Gobernación de Pichincha, como se tratase del informe de uno de los Sres. Ministros al respecto, dijo: "¿Mí me ha dado también series informes un alto empleado de la Secretaría de la Gobernación; y ya se sabe que, entre la verdad de un Ministro y la de un alto empleado de esa Secretaría; todo el mundo tiene que aceptar sin vacilación la verdad de éste".

Buena idea tiene este señor de los Ministros de Estado.

Mala fe.—Estamos autorizados para desmentir el suelto de "El Tiempo" de anteoche, en que se asegura que, en la reunión del domingo, habida para condecorar á los doctores Chaves, Vázquez y Crespo, se trató de dar diplomas al Dr. Dn. Luis Felipe Borja y al Dr. Modesto Peñarredón.

Es cierto que no hubo persona que no enalteciera su conducta en la Legislatura que termina, pues, por lo mismo que son liberales, han manifestado que para ellos antes está la Patria y la Ley; al contrario de esos pobres hombres que no han hecho otra cosa que cumplir la consigna, traicionando á la conciencia y á sus comitentes.

Los doctores Borja y Peñarredón pasarán á la Historia con nimbo de luceros, y de pie sobre la cabeza de los zacaritos.

Pago.—Se ha ordenado que la Tesorería pague \$1 200 mensuales á la Sra. Julia Najera v. de Gómez de la Torre, por pensiones de arrendamiento de la casa que ha tomado el Gobierno para Conservatorio de Música.

Beca.—Se ha concedido un Beca de Artes y Oficios una beca al niño Ricardo Maldonado y se ha cancelado la que gozaba Anget M. Narango.

Se ha ordenado.—Que en los términos estipulados en el contrato, la Tesorería pague al Sr. Fidel Monge las pensiones de arrendamiento por la casa que ocupa la Comisión Geodésica.

Nuevo jefe.—El Teniente Coronel Narciso Delgado ha sido nombrado segundo Jefe del Batallón Guardia de Honor.

Contratos.—Las señoras Carmen y Zoila León han celebrado sus respectivos contratos para el estudio en el Instituto Normal de esta ciudad.

Sin dueño.—De la calle Guayaquil, que conducido á la Policía cuatro años que vagaban sin dueño.

Allanamiento.—Rosa Proaño se encuentra en la Policía por allanamiento en la casa del Sr. Carlos Pareja.

Multa.—La Policía ha multado á la "Imperial" por andar un coche suyo de siete á ocho de la noche con las linternas apagadas.



MIGUEL ANGEL BLANCO

El Sr. Vice-Conde de Chile en San Luis, R. A., escribe: "Desde que mi hijo Miguel Ángel tuvo tres meses de edad, uso en mi familia la

LA EMULSION DE SCOTT
LEGITIMA

cuyos admirables efectos en la nutrición de los niños me haré siempre un deber en recomendar, autorizado por la experiencia de seis niños que lo tomaron y la piden como postre después de las comidas.—ISIDRO BLANCO MORENO."

La fotografía del niño Miguel Ángel justifica el entusiasmo con que se expresa el Sr. Blanco Moreno, pues en este niño se nota á primera vista no sólo su robustez y salud, sino una cabeza bien plantada, despejo é inteligencia. Y es eso precisamente lo que hace la Emulsión de Scott: dotar á los niños de una naturaleza fuerte y robusta, estableciendo á la vez el balance fisiológico de una mente sana en un cuerpo sano.



La Emulsión de Scott Legítima es la única Emulsión de aceite de hígado de bacalao que no se separa ni se enrancia ni fermenta en el estómago de los enfermos. La única que se conserva siempre fresca y agradable y la única recetada por todos los médicos del mundo. Ninguna es legítima si no lleva la marca del "Hombre con el pescado á cuestas."

Las Tablettes de Crocotta de Scott & Bowne y la Emulsión de Scott Legítima forman el mejor tratamiento médico de la tuberculosis en todas sus manifestaciones.

SCOTT & BOWNE, Químicos, NUEVA YORK.

Al Manicomio.—Ha sido conducido Simón Villaviva por estar padeciendo de enagenación mental.

Promesa.—El Sr. Joaquín C. Vinuesa ha prestado la promesa de estitilo para desempeñar el cargo de Comisario de orden y seguridad de Son-Domingo de los Colorados.

Por viático.—Se ha ordenado pagar la suma de \$1 150 al Sr. Miguel Salvador González, ex-Consul del Ecuador en Pasto, por viático de regreso á esta ciudad.

Becas.—A los niños Alberto y Joaquín Jarrín se les ha concedido becas en el Instituto Mejía.

Comisionado.—Al Sr. Ingeniero D. Guaberto Pérez se le ha comisionado avaluá los daños y perjuicios que se han ocasionado al Sr. D. Francisco Espinoza, en su hacienda de Cumbaya, con motivo de la apertura del camino.

Maternidad.—Las señoras Rosario Almeida, Rosa Bermeo y Matilde Cortez han obtenido becas en la Maternidad para el estudio de obstetricia.

Buena noticia.—Sabemos que "La Ley" periódico conservador, aparecerá tal vez hoy; nos alegramos de que no haya muerto como se anunció por los demás colegas.

Abuso.—Un celador municipal llamado Donoso ha tenido la bendita costumbre de exigir por la fuerza á los indios ayudadores laven los urinarios y barran el interior de la Penitencia á pesar de tener á su disposición un buen número de zambizas. El Sr. Comisario al saber ese abuso destituyó á Donoso.

Pasajeros.—En los carros de la empresa de transportes y procedentes del sur llegaron ayer los siguientes: Dr. Vaqueró Dávila, Francisco Castillo y dos de familia, H. Dávalos é hijo, Manuel Medina, Medardo Román, Tobías Cobo, Josefina Freire y Ana M. Garzón.

Lotería de Guayaquil.—Razón de

los números favorecidos en el sorteo 377 de la Sociedad de Beneficencia Municipal, verificado el domingo 16 de los corrientes.

1ª Num.	89.088	Sp.	1.500
2ª	85.938		20
3ª	90.441		10
4ª	73.130		10
5ª	77.867		20
6ª	84.869		10
7ª	77.439		10
8ª	95.530		20
9ª	93.411		10
10ª	72.753		10
11ª	71.347		12
12ª	74.182		100

Sensible.—La insistencia de la Cámara de Diputados acerca de la hermosa y justa idea de remunerar el cargo de Jurados en la República, fué desechada por el Senado. Sostuvieron la insistencia los Diputados Dargue y Montalvo y les ayudó con la palabra el Senador Chaves.

DERROTA DE KOUROPATKINE

Fernando Villa F. pone en conocimiento del público que ha establecido en esta ciudad un Centro de Negocios que tiene por objeto; dar y recibir dinero á mutuo con intereses módicos; la compra y venta de alhajas finas; monedas extranjeras y otras mercaderías, y todo lo relativo á consignaciones y comisiones.

Para atender á las anteriores operaciones, se cuenta con una fuerte suma de dinero garantizada por el acreditado comerciante Sr. Dr. Francisco Ordóñez V. y se ofrece la más estricta honradéz y actividad.

Quito, Carrera Olmedo, frente á la casa del Sr. Andrade Vargas. Octubre 12.—2. m.

Lécitina Lemaître en grageas y granulado venden muy barato, Juan José Naváez.

Sucursal "La Italia"

SIN TEMOR A COMPETENCIA

TIENE SIEMPRE A DISPOSICION TODOS LOS PRODUCTOS DE LA GRAN FABRICA "LA ITALIA" DE GUAYAQUIL

POR MAYOR Y MENOR

Como galletas, fideos, chocolate, confites, sal refinada, bombones caramelos.

Un gran surtido de Licores extranjeros como Champagne de varias clases y precios. Coñac del más infimo al más fino. Oporto Jerez. Vino Málaga. Braghetto, Barolo. Locay, Visky, Oldton, Gin, Vermoth Torino, Bermouth Francés, Vinos Gravé, Blanco y Tinto, Vino Chianti.

CONSERVAS

Un surtido completo de conservas Francesas, Italianas, Españolas y Norte Americanas. Frutas en jugo, Fruta cándida. Cigarros y cigarrillos por mayor y menor, de todas las marcas de Guayaquil, (ESPECIAL). La Esmeraldaña. Trastos para cocina un gran surtido de puro aluminio. Anilina por mayor y menor y una infinidad de artículos que sería largo enumerar. Acudid á la "Sucursal de la Italia" para convenceros.

Vino Málaga, Braghetto, Barolo

LA

MODA ELEGANTE

ESCUELA Y TALLER DE

Sastrería

premiada con medallas de oro y plata en las exposiciones de Quito, Chicago, Guayaquil, Paris y Buffalo

En la Escuela se da clases del ramo á horas convencionales, por pensiones moderadas y á los pobres gratis. En el taller se trabaja toda clase de vestidos para hombres y niños. Especialidad en vestidos para señoras y niños, *estilo sastrer*.

Cumplimiento exacto en las obras que se le confian. Materiales finos y confección esmerada ofrece

Manuel Chiriboga Alvear.

Carrera de Guayaquil, [plaza del Teatro], casa N° 38.

"LA RAPIDA" OFICINA TIPOGRAFICA

PREZCO á la Sociedad quiteña toda clase de trabajos tipográficos finos y ordinarios, todos perfectamente limpios y con exactitud. Para el objeto acabo de recibir de los Estados Unidos y Alemania una maquinaria completa: cuento, pues, con toda suerte de útiles como son:

Papel fino y ordinario, propio para circulares, invitaciones, etiquetas y convites mortuorios. Tarjetas para bautizo, felicitación, partes de matrimonio, menú, visita etc., etc. Monogramas para cartas y papes de matrimonio. Cuenta además la tipografía con gran cantidad de viñetas electrotipadas y fotosgrabados con imagenes y otros emblemas.

Sobre todo ofrezco exactitud y reserva, porque cuento con honrados y hábiles operarios.

Gésar Viñeiza P.

Quito.—Carrera de Venezuela.—Apartado de correo N° 212. Teléfono N° 119.

HOTEL "EL COMEDOR"

GRAN RESTAURANT

SE ADMITEN ABONADOS

Es el más central y el que está más próximo á los Ministerios, oficina de Correos y casa presidencial.

Tiene cuartos muy elegantes y aseados, con todo el confort indispensable.

Hay prontitud y esmero en el servicio; y presenta especialidad en banquetes. Posee cuartos reservados para familias. Se preparan comidas á la española, criolla, francesa é italiana.

El establecimiento cuenta con empleados activos, con una buena cantina provista de los mejores licores.

Visitarlo y probar para juzgar! Las personas de buen tono lo escogen para alojarse.

Carrera de Venezuela, N° 54, frente á "El Tiempo" teléfono N° 270.—Apartado N° 243.

El propietario,
VALENTIN CANALEJAS.

Vigorizador de la vida

AFRODISIACO DEL DR. BRANDE

Para hombres débiles y nerviosos

REMEDIO INFALIBEL la para la Curación de Impotencia, Derrames seminales y de toda clase de desarreglos producidos por EXCESOS SEXUALES durante la juventud y la vejez.

Este específico curará aun cuando hayan fallado todos los demás remedios, y es el único medicamento que cura todos los casos de debilidad de sistema nervioso, impotencia parcial y total, postración nervioso, consunción, espermatorea ó derrames.—Cura la debilidad en el organismo, como falta de virilidad, y enfermedades de los órganos genitales.

Este específico es para uso interno. Obra como calmante y devuelve prontamente al enfermo la salud, cuerpo del espíritu, comunican fuerza y vigoriza las funciones orgánicas y entona especialmente el sistema nervioso disminuyendo gradualmente y cesante por último la excitación general que suele acompañar en estos casos. En muchos de ellos, los riñones que sueñen artes, afectados, vuelven á funcionar regularmente; los derrames, ya sean voluntarios ó prematuros, se contienen y se esfuerzan las partes genitales. Sobre estas y sobre el sistema nervioso obra constitucionamente este específico.

Esta medicina se hallará de venta en todas partes del mundo por los primeros comerciantes de drogas y boticarios; sino los tienen de venta pidale á su boticario que la manden buscar. Dirijase las castas de consulta á la dirección que sigue y solamente el médico consultado la verá y las guardará estrictamente privadas.

BRANDE Y CIA. QUIMICOS

214—E—Street Nueva—York, E. U. A. Febrero 6.—11a. año.

GERASEPTOL
VALTHY

Capsulinas con envoltorio de gluten, no disuelven en el alcohol. No causan el ESTOMAGO. Ni eructos, ni mal olor.

CURA:

Las Enfermedades de las Vías urinarias

GONORREAS, FLUJOS, CISTITIS, URETRITIS CRÓNICAS, FOSFATURIA, etc.

Pensara por comoda en las casas profundas DESTROYENDO al BONGOCOCO.

PARIS, 12, Rue Vivienne, todas las Farmacias.

GRAN NEGOCIO
Para el que quiera comprar un fundo á una hora y cuarto de la plaza de Sangolquí, sembrado de trigo, cuya cosecha hará el mes de Setiembre.
Para pormenores entenderse con el Sr. Rodolfo Alencastro en la escribanía del Sr. Correa, ó en la agencia de "La Patria." Julio 31

SOMBRERERIA ALEMANA

de Carlos Schroeder

CALLE DEL CORREO, CASA DEL SEÑOR JORGE CORDOVEZ

Tiene constantemente el mayor surtido de sombreros cocos y SUAVES, DE PAJA INGLESA y MOCORA para hombres y niños, directamente importados de Europa y los Estados Unidos.

Sombreros de piel de Rusia.

Sombreros paja Sport club.

Sombreros de pelo primera calidad.

VENTAS POR MAYOR Y MENOR.

En la Tipografía "La Rápida"

se trabajan tarjetas de bautizo,

tarjetas de visita, partes de matrimonio, timbrados

y toda clase de obras concernientes al arte

CON ESmero Y PUNTUALIDAD

PAPEL DE IMPRENTA

se vende en la agencia de este Diario

EZEQUIEL RODRIGUEZ M.

acaba de recibir un lindo surtido de mantas de mu- selina y burato frances bien baratas.